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予
想
を
は
る
か
に
超
え
て
長
引
く
コ
ロ
ナ
禍
に
よ
り
、私
自
身
に
と
っ
て
今
ま
で
正
し
い
と
思
い
込
ん
で
い
た
様
々
な
価
値
観
が

脆
く
も
崩
れ
去
り
ま
し
た
。

　

以
前
は
、異
業
種
へ
の
新
規
参
入
や
不
動
産
投
資
な
ど
、本
業
以
外
の
ビ
ジ
ネ
ス
に
進
出
す
る
こ
と
に
対
し
て
は
否
定
的
で
、ド

ラ
ッ
カ
ー
が
推
奨
す
る「
選
択
と
集
中
」を
善
と
す
る
経
営
が
も
て
は
や
さ
れ
て
い
た
気
が
し
ま
す
。

　

し
か
し
な
が
ら
、今
回
の
よ
う
な
大
き
な
環
境
変
化
が
起
き
る
と
、市
場
ニ
ー
ズ
が
瞬
く
間
に
変
化
し
特
定
の
分
野
に
経
営
資
源

を
集
中
し
て
い
る
企
業
は
、事
業
そ
の
も
の
の
存
続
が
危
ぶ
ま
れ
る
と
い
う
ケ
ー
ス
を
ま
さ
に
身
を
も
っ
て
体
験
し
ま
し
た
。

　

我
々
は
、こ
の
コ
ロ
ナ
禍
の
教
訓
を
生
か
し
、今
後
こ
の
様
な
災
い
が
降
り
か
か
っ
て
来
よ
う
と
も
び
く
と
も
せ
ず
に
生
き
残
れ
る

持
続
可
能
な
企
業
を
創
造
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。そ
の
た
め
の
重
要
な
ワ
ー
ド
は「
環
境
対
応
力
」だ
と
私
は
確
信
し
ま
す
。

　

目
指
す
べ
く
は
、目
先
の
利
益
に
飛
び
つ
か
ず
、時
代
が
ど
ん
な
に
激
変
し
よ
う
と
も
、長
期
的
な
視
点
で
物
事
を
判
断
し
、そ
の

時
流
に
合
わ
せ
て
ビ
ジ
ネ
ス
モ
デ
ル
を
進
化
さ
せ
続
け
る
環
境
対
応
型
企
業
で
す
。

　

そ
の
為
の
準
備
と
し
て
、常
に
ア
ン
テ
ナ
を
張
り
巡
ら
せ
最
新
の
情
報
を
収
集
す
る
こ
と
に
努
め
、本
業
以
外
の
ビ
ジ
ネ
ス
へ
の

様
々
な
投
資
を
通
し
て
、次
世
代
へ
の
種
ま
き
を
し
て
ゆ
か
ね
ば
な
り
ま
せ
ん
。

　

２
０
６
０
年
に
は
、総
人
口
が
９
０
０
０
万
人
を
割
り
込
み
、就
業
人
口
が
現
在
比
の
６
割
に
な
る
と
い
わ
れ
て
い
ま
す
。つ
ま
り
、

単
純
計
算
で
す
が
半
数
近
く
の
会
社
が
も
は
や
不
要
と
い
う
こ
と
に
な
り
ま
す
。

　

こ
ん
な
厳
し
い
未
来
に
お
い
て
勝
ち
残
る
為
に
も
、市
場
ニ
ー
ズ
を
的
確
に
捉
え
、そ
れ
を
ヒ
ン
ト
に
新
し
い
ビ
ジ
ネ
ス
を
創
造
し

そ
し
て
な
に
よ
り
も
勇
気
を
持
っ
て
チ
ャ
レ
ン
ジ
す
る
事
が
大
切
だ
と
思
い
ま
す
。

　

最
後
に
な
り
ま
す
が
、今
後
皆
様
の
ご
努
力
と
チ
ャ
レ
ン
ジ
が
実
り
多
き
成
果
に
つ
な
が
り
ま
す
事
を
心
よ
り
ご
祈
念
申
し
上
げ

ま
す
。

コ
ロ
ナ
体
験
を
経
て

FEBRUARY 2022 巻頭言



浦久保理事長
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浦久保：　MUDのスタートはカラーバリ

アフリー（CUD）、つまり色覚障がい者の

方々の見やすさに配慮することからス

タートしましたが、色覚障がい者の方々は

国内で約320万人と言われています。人口

比ではごく少数で配慮の必要性はあるも

のの実際の対応となるとなかなか進まな

かったのが実情でした。しかし、国内の超

高齢化社会が現実となり、加齢で色の見

え方や文字の見づらさへの配慮が求めら

れるようになり、色覚障がい者のみならず

高齢者に対しても文字・組版など、メディ

ア全般への配慮としてMUDに代わってい

きました。そのあたりの変遷をどのように

みておられましたか？

寺井：　少し長くなりますが、まず私が

MUDに関わった経緯からお話ししたいと

思います。金沢美術工芸大学・商業デザイ

ン科を卒業した私は広告代理店でさまざ

まなデザインにかかわらせていただいて

いましたが、同校の恩師が定年退職され

るということで大学からお声がけいただ

き、選考を経て2001年に着任することに

なりました。前任の恩師が色彩学の専門

家だったこともあり、色彩演習の授業を受

け持つことになりました。

　午後からの授業は東洋美術や色彩論

など座学を行うのですが、今の生徒たち

にオーソドックスな色のことを教えるだけ

で、社会に出て本当に役立つ内容になる

のか疑問を持っていました。そんな時に

石川県工業試験場から色覚シミュレー

ションについて大学と連携したいという

依頼があり、2年程度共同研究を行いまし

た。デザイン科の学生たちは将来、メー

カーや代理店などに就職することが多い

こともありますが誰しもを思いやる気持

ちを若いうちにインプットすることを目

的に、この共同研究の成果を中心とした

授業を2004年から取り入れることにしま

した。

　国内高齢者の割合が年々増加するに

つれて、色覚障がい者だけでなく、加齢か

らくる色覚を中心としたさまざまなバリア

を持つ人たちに配慮していくことが当た

り前の時代になりつつあります。当初はシ

ミュレーションするために特別なゴーグ

ルを装着したりしていましたが、現在で

は、アプリやAdobe製のソフトにMUDの

チェック機能が標準搭載されるなど、非常

に簡単に確認することができるようにな

りました。

　この流れを客観的にみますと、さまざま

なバリア（障がい）を持つ方に対して思い

やる創意工夫への取り組みが確実に高

まってきているように感じます。

行政や教育の現場でMUD

第66回日本観光ポスターコンクールグランプリ（国土交通大臣賞）

カラーバリアフリーからMUDへの変遷

浦久保：　寺井先生は行政へのかかわり

も深いのでご存じかと思いますが、昨今

では自治体の調達要件にMUDアドバイ

ザーの資格が求められたり、学校の教科

書にUDフォントが採用されるなど、MUD

の必要性が認められる社会になってきま

した。さらにCSR、SDGsへの取り組みで

MUD対応に拍車がかかりました。行政、

民間企業からさまざまな要請に対応され

ておられる寺井先生から見て、その変化

は感じられますか？

寺井：　まず行政と民間企業を比較しま

すと、行政はMUDに対する取り組みは遅

れていると感じています。浦久保さんが

おっしゃる和歌山県の入札要件にMUD

への配慮が入るという事例はごく稀で、

全国的にみるとまだまだ浸透していない

と感じています。これは私たち石川県でも

同様です。私は金沢市の広報ディレク

ターという立場もあるのでよくわかるの

ですが、金沢市は加賀友禅など全国的に

みても「工芸」というモノや技術に多くの

予算をかけています。しかしMUDのよう

にソフトや人々の意識（見えないモノ）に

予算を投資する風潮には至っていませ

ん。反対に民間企業のほうが断然進んで

いて、大手企業になればなるほど、MUD

への配慮をすることは当たり前になって

きたといえるでしょう。

　しかしSDGsという大きな変化のきっか

けがやってきました。金沢市でも「金沢市

ゼロカーボンシティ」の宣言もしており、行

政としてSDGsはホットなワードになって

います。持続可能な開発目標の17項目と

MUDをどのように結び付けていくのか

が、今後の普及・啓発の鍵を握るのではな

いでしょうか？この2つを絡めることで市

民・企業・行政に対してMUDの共感度を

上げていくことで、誰も取り残さない社会

への一歩が踏み出せると思っています。

メディア・ユニバーサル・デザインが
大阪・関西万博のレガシーに
私たち印刷業界は約15年前から「伝わりやすく、分か
りやすい」に配慮した情報伝達分野におけるユニバー
サル・デザイン、いわゆるメディア・ユニバーサル・デザイ
ン（以下：MUD）に取り組んでいます。また、全日本印刷
工業組合連合会（以下：全印工連）ではMUDの知見を

集め、さらなる可能性を見出すために「MUDデザイン
コンペ」を主催、毎年実施しています。そのコンペの審査
委員長をお願いしています金沢美術工芸大学の寺井
剛敏教授に、MUDに取り組む意義やこれからの可能性
についてお伺いしました。

大阪府印刷工業組合 理事長

浦久保 康裕寺井 剛敏

P
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I
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金沢美術工芸大学 視覚デザイン専攻教授



寺井 剛敏

1961年石川県生まれ。視覚デザイン専攻教授。石川県ビジュアルデザイン協会会長。石川県景観審議会委員。
金沢市広報ディレクター。金沢市屋外広告物審議会会長。神戸芸術工科大学非常勤講師。金沢美術工芸大学
大学院修了。㈱乃村工藝社、㈱博報堂を経て現職。本学では、ブランディング、ソーシャルデザイン、色彩演習を
担当。受賞歴、ディスプレイ産業大賞、ディスプレイデザイン優秀賞、JCDデザイン大賞、日本サインデザイン賞
優秀賞、日本観光ポスターコンクールグランプリ国土交通大臣賞など。代表的な仕事、NISSAN本社・銀座ギャ
ラリー改装プロデュース、カネボウ「LUNASOL」店鋪プロデュース、北陸新幹線ロゴマーク、金沢の食文化シン
ボル、スローガン企画制作、金沢市観光ポスター、その他デザインディレクションなど多数。

浦久保：　寺井先生が勤務されている金

沢美術工芸大学では国公立の美術大学で

初めて、MUDを授業として採用されまし

た。その経緯と取り組み後の学生の変化

や他大学の変化などがありましたらお教

えください。

寺井：　経緯については冒頭にお話しした

とおり、デザイン技術を学ぶだけでなく、

MUDを通じて誰しもを思いやることを若

いうちから学ぶべきだと思ったからです。

他大学などはどうか分かりませんが、具

体的にMUDを取り入れているのは当校

だけだと思います。

　美術系の学生はここ十数年で学ぶこと

が飛躍的に増えてきたのが要因なのかも

しれません。私が学生時代はまだまだア

ナログの傾向が強かったのですが、いまは

動画編集などデジタルへの教養も身につ

けなければなりませんので、そこまで手

が回らないのかもしれません。

　大手民間企業で働く卒業生の話を聞き

ますと、出社するとMUDに対応したモニ

ターが既に設置されているのが当たり前

で、MUDを学んだからどうこうではなく、

知識があることが前提で配属されている

と聞いたことがあります。

浦久保：　寺井先生には「MUDコンペ」の

審査員を永年お願いしていますが、この

コンペにおける出品傾向の変化を感じら

れていますか？ また、MUDへの理解促進

やさらなる発展のためにMUDコンペが

果たす役割はどのようになっていくべき

でしょうか？

寺井：　「CUDコンペ」から時代背景を反

映して「MUDコンペ」へ進化してきたわ

けですが、近年では若い世代を中心とし

て、時代性を反映させた作品が年々多く

なってきているように感じます。これはデ

ザインを通じて社会課題を解決すること

が可能だということが徐々に浸透してき

ている証だと感じます。

　しかしMUDだけではどうしてもイン

パクトが弱いように感じています。先に

も申し上げましたが、SDGsの17の目標

を前面に出しながら、その課題解決の

ひとつとしてMUDのストーリーをセット

にしていくことでMUDの必要性を高め

ることができるのではないかと考えて

います。

　次のステップとして、何が社会課題な

のかを「先に見つける力」を磨いていくこ

とが重要と思っています。デザインだけ

では、メシが食えない時代ですので、学

生には本人の「存在意義（Purpose）」を

考え、自分の目指す北極星を見つけるよ

うに伝えているのですが、自分の弱みの

なかに答えがあることが多いのです。強

みは結構他人と同じことが多いのです

が、弱みは千差万別なので、そこから存

在意義を見つけ出し、社会課題を見つけ

るヒントにしています。

浦久保：　寺井先生は視覚デザインの専

門家として、コロナ禍における視覚デザ

イン・視覚コミュニケーションに変化が起

こったとお考えでしょうか？ また変化がも

たらしたこれまでにない課題などがあり

ましたらお教えください。

寺井：　コロナ禍において良し悪しは別

として、本校でも大きな変化が起こりまし

た。特に美術大学のなかでも美術科や工

芸科というのは対面でモノに触れたりす

る実技が圧倒的に多いので、リモートの

授業に最初は戸惑いが生じました。幸い

にも1学年が150名程度なので、対面授

業は人数制限を行いながら実施すること

ができましたし、彫刻科などでは屋外授

業も結構な頻度であるので、いろいろと

検証しながら対応していきました。

　テクノロジーを使った新たな発見もあ

りました。例えば漆を塗る授業では通

常、細かな手元の動きや筆の入り方が見

えないのですが、固定カメラを数台設置

することで細かな作業を伝えることが可

能になりましたが、やはりアート作品を

直接見たり、場の空気感を感じられない

という、もどかしさは残ります。またどう

してもリモートだと雑談がしにくい。思考

やデザイン、気づきというのは何気ない

日常会話から生まれるものも多いので、

新たなコミュニケーションのあり方を模

索しています。

国公立の美術大学で初めて取り入れたMＵＤの授業 MUDコンペティションの審査

浦久保：　私たち大阪府印刷工業組合

では2025年大阪・関西万博を経済・社会

活性化の好機に位置づけています。

MUDは情報コミュニケーションの分野

（サインや印刷物など）で貢献できると

考えていますが、MUDの普及も含めて

万博とMUDの協働について先生のお考

えをお聞かせください。

寺井：　1970年の日本万国博覧会は私

も小学生の頃に行って、非常に衝撃を

受けましたので2025年を楽しみにして

いる一人です。MUDをこの万博で普及

させる一つとして、「外圧」をかけるのは

いかがでしょうか？

　SDGsもそうですが、世界的な取り組

みに対して必要性を感じるのが日本人

の行動心理です。2025年の万博には

世界中から多くの人がやって来ますの

で、大阪から世界に対してMUDの存

在意義や必要性を発信していっては

いかがでしょうか。「おもてなし文化」

もそうでしたが、私たちが日々日常で

気づいていないことでも海外から見る

と評価が高いことはたくさんあります。

SDGsを絡めながらMUDの必要性を

海外の人たちに評価してもらうことで、

国内のMUDに対する見方が変わる可

能性もありますし、これが大阪・関西万

博のレガシーになればいいなと思って

います。

浦久保：　私たち印刷業はMUDをはじめ

環境対応やCSR認証など他の業界に比べ

て積極的に取り組んでいますが、世間一

般の印刷業に対する認識は残念ながら

印刷物を製造する旧態依然とした産業と

いう認識が強く、そのことが企業活動に

マイナスとなっているのも事実です。

　印刷業の未来に向けて、地域や行政に

対して私たちの取り組み内容や未来に向

けたビジョンをしっかりと伝え、存在価値

や果たしている役割を認識していただく

ことが不可欠です。その意味においても

2025年万博をいい機会としてとらえてい

きたいと考えています。今後ともご指導

のほどよろしくお願いいたします。

　本日はありがとうございました。

2025年をMUDの新たなゴールとともにスタートにする

コロナ禍が起こしたコミュニケーションの変化、そして今後について

湖池屋JAPANプライドポテトパッケージデザインを提案、金沢市長と記者発表地元銀行役員及び担当部署へ、今後の新しい取り組みについて提案（2020年度）

てらい　たけとし

P R O F I L E

4 5PRI・O  2022.24 PRI・O  2022.2

PRI・Oトップ対談 Vol.20



6 PRI・O  2022.2 PRI・O  2022.2 7

印刷のエキスパート。趣味は、街に
あふれる印刷物を収集すること。

ペーパー博士の孫娘。印刷（プリント）
に興味津々。大好物はプリン。

書体が大好き。特技は、文字を見ただ
けでフォントを言い当てられる。　
　

環境配慮型インキ第20回

ところで、
環境に配慮した製品には、
環境ラベルがついておるのを
知っておるかな？

へえ～、こんなにたくさん！
国や事業者団体、個々の事業者まで、
認定する主体もいろいろなんですね。

ねえねえ博士、
印刷に使われるインキは
石油からできてるってホント？

そこで登場したのが
バイオマスインキ
ですよね。

バイオマスインキは、
植物が成長するときにCO2を吸収しているため、
廃棄で焼却する際にできたCO2は
再び大気中に戻る。
つまり、「カーボンニュートラル」の考え方に
基づいた地球にやさしいインキといえるのじゃ。

その通り！
大豆油や米ぬか油などの植物由来の
原料を使っているインキのことじゃ。

良い質問じゃな。
たとえば一般的なオフセットインキでは、
そもそも色の元となる顔料と
定着させたり固めたりするための樹脂や
植物油、溶剤などでできておるぞ。

実はこの溶剤には
石油を原料とするものがあって、
以前から環境への配慮が
叫ばれていたのじゃ。

ジャーン！

バイオマス
パッケージ

光合成

植  物

CO2
吸  収

焼  却

加  工
◎取材協力：東洋インキ㈱

まあ、それぞれが、環境配慮に
取り組んでいる証と言えるが、
中でもバイオマスマークは
第三者機関が認定している
ものじゃ。

一般社団法人日本有
機資源協会が品質及
び安全性が関連法
規、基準、規格等に適
合する商品を認定す
るもので、植物由来成
分の割合（バイオマス
度）を10％以上で5％
刻みに表示している。

バイオマスマーク

・個々の事業者が実施

お花を育ててるわたしの
環境配慮もだれか
認定してほしいな～。

実施団体による環境ラベル分類

・基準策定プロセスが公開
・第三者機関が実施事業者団体
・同基準で複数事業者の商品が比較可能

国及び第三者機関

・基準策定プロセスが公開
・同基準で複数事業者の商品が比較可能

事業者団体

事業者

バイオマスマーク

バイオマスマーク
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Zoom 支部Up なにわ支部第 9 回

大阪府印刷工業組合

　なにわ支部は、南睦支部と2009年8月に旧西和支部・
旧浪速支部が合併した西和支部との合併により2017年
1月に誕生しました。現在は旧南睦支部・旧西和支部・旧浪
速支部が一緒になった状態です。
　支部行事として会社見学会などの勉強会や、恒例行事と
して夏には従業員の皆さんに楽しんでもらえるビアパー
ティーの大抽選会・秋にはファミリーハイキングなどを企画
して開催しております。
　昨年２月の総会にて支部長となりましたが、このコロナ
禍の影響で支部の事業はほとんど開催できずに１年が過
ぎようとしております。ようやく感染拡大が少し落ち着きを
見せ、コロナウイルスを警戒しつつ支部の事業も計画でき
るのではないかと思われるところまできたような気がいた
します。本当に今年こそは有意義な活動ができるよう祈っ
ております。

コロナを警戒しつつ、有意義な活動を設 立

支部組合員数

支部長による
支部の自己評価は…

社

年

役員

※根拠は特にありません。

加盟団体
大阪青年
印刷人クラブ

趣味・特技
バレーボール

影響を受けた
人物

すばらしい方々

苦手なモノ（人）
面倒な事

大切なモノ（人）
楽しい時間

出身校
金沢工業大学

支部長  滿谷 健一郎／㈱栄光堂印刷所
副支部長  北口 忠秀／キタグチ印刷㈱
副支部長  徳井　 暁／㈲マサル紙工所
会　計  千田 大介／千田印刷㈱
顧　問  石井 和貴／イシイ㈱
相談役  綾田孟郎／綾田印刷㈱

解体 新書支部長支部長

1
2
3
4
5

結束力

ヤング度

満足度 親密度

活発度

南睦支部と西和支部（2009年
に浪速支部と西和支部が合併）
の合併により201７年１月設立

第2回 ゴルフコンペ 第4回 ゴルフコンペ

ビアパーティー ビアパーティー抽選会

ファミリーハイキング2018 ファミリーハイキング2017

総会旅行 ファミリーハイキング2019

平成29年（2017年）1月設立

Mantani Kenichiro
age:50

新しい組合員章ができました。

お求めの際は組合事務局までご連絡ください。

〈新組合員章のご案内〉

右

、 、

2,000円

組合員章スタンドプレートの仕様

組合事務局 受け取り

、 、

2,000円

事務局電話番号：06-6353-3035　メールアドレス：

組合事務局 受け取り



lose-up ompanyC Cクローズアップ カンパニー
富士フイルム ビジネス イノベーション株式会社lose-up ompanyC Cクローズアップ カンパニー

富士フイルム グローバル グラフィック システムズ株式会社



PrintNext2022
印刷を再定義～時代を彩る印刷のチカラ～

【一般向けイベント】

3331Arts Chiyoda

基調講演などの詳細は公式サイトへ http://print-next2022.jp/

東京都千代田区外神田6-11-4

主　催：PrintNext2022 実行委員会 /全日本印刷工業組合連合会 /全国青年印刷人協議会 /全国印刷緑友会 /（一社）日本グラフィックサービス工業会青年部 SPACE-21
後　援：経済産業省 /全日本印刷工業組合連合会 /（一社）日本グラフィックサービス工業会
協　力：日本青年会議所メディア印刷部会 /印刷産業連絡協議会　
事務局：東京都中央区新富 1-16-8 日本印刷会館 4F 全日本印刷工業組合連合会内　PrintNext2022 実行委員会　電話：03-3552-4571　FAX：03-3552-7727　

2022 2/11(金)
【カンファレンス】

イイノホール＆カンファレンスセンター
東京都千代田区内幸町2-1-1 飯野ビルディング

2022 2/12(土)

artnership emberP Mパートナーシップ  メンバー

印刷事業者様のSDGs推進と
環境印刷実現にむけて

富士フイルム ビジネス イノベーション株式会社

　富士フイルムビジネスイノベーションは印刷事

業者様のSDGs推進を主に以下4つの視点でサ

ポートさせていただいております。

１．補助金・助成金申請のご支援
　採択されやすいテーマを分析したところ、①地

域経済活性化②Society5.0（AI・IOT・ビッグデータ

技術）を活用した事業③生産プロセスの革新④

新製品の革新的な開発といったSDGsを推進する

テーマが採択されやすくなっています。

　弊社は認定経営革新等支援機関として中長期

視点で補助金・助成金の採択に向けた事業計画

のご支援をしています。

２．適材適所の「環境配慮型用紙」の
　 活用のご支援
　違法伐採防止や脱プラスチックに向け、素材特

性を考慮し、適材適所の「環境配慮型用紙」の効

用と利点のご説明、走行・印字テストだけではな

く、サンプル作成等で気候変動対策、海や陸の豊

かさに繋がる用紙素材を提案いたします。

３．低炭素社会に向けた活動をご支援
　弊社が所有している、日本自然エネ

ルギー株式会社発行「グリーン電力

証書」を活用し、印刷物に「Green 

Power マーク」を提示する仕組みを

構築しました。これによって印刷事業者様は取引

されているお客様の印刷物に「Green Power

マーク」を印字でき、クライアントの環境貢献を間

接的にアピールできます。

４．印刷事業者様の人材育成と
　 組織開発をご支援
　SDGs推進のため課題をヒアリングし、解決に向け

たSDGsコンパスを基準にしたワークショップを開

催し、人材育成と組織開発のご支援をしています。

　今後もDXの具現化に向けたさまざまな商材と

ソフトを提供し続け、印刷事業者様に寄り添いな

がら「誰一人取り残さない」世界の実現を目指し

てまいります。

富士フイルムビジネスイノベーション

杉田博幸・池田久
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大阪・関西万博

EXPO2025 PRINTING
テ ー マ  ： いのち輝く未来社会のデザイン
開催期間 ： 2025年4月13日（日）～10月13日（月）　184日間
開催場所 ： 大阪 夢洲（ゆめしま）　想定来場者数 ： 約2,800万人

Vol.10MEGAイベント、いよいよ
カウントダウンへ

万博に印刷力を！

SHOP 常設店舗

2025年に開催される大阪・関西万博は、「いのち輝
く未来社会のデザイン」をテーマに、世界中から「い
のち輝く未来社会」への取り組みを持ち寄り、未来へ
の希望を世界に示す新しい万博を目指しています。
そんな大阪・関西万博のテーマを象徴するロゴマー

クを使ったライセンス商品が発売されました。6月
頃までの期間限定販売となりますので、この機会に
商品をお手元に3年後の大阪・関西万博へ期待を膨
らませてはいかがでしょうか。近鉄百貨店の常設売
り場やネットショップでお買い求めいただけます。

近鉄百貨店
あべのハルカス近鉄本店
大阪市阿倍野区阿倍野筋1-1-43
上本町店
大阪市天王寺区上本町6-1-55
奈良店
奈良市西大寺東町2-4-1
橿原店
橿原市北八木町3-65-11
和歌山店
和歌山県和歌山市友田町5-18
四日市店
三重県四日市市諏訪栄町7-34

12回にわたって、大阪・関西万博の魅力と印刷業の取り組みをご紹介するシリーズです。

ビジネスシーンやプ
ライベートシーンで広
く使える定番アイテ
ムによる“スタンダー
ドライン”と、グッズの
原材料調達において
「持続可能な開発目標
（SDGs：17の目標）」
を念頭にアイテム選定
を行った“コンセプトラ
イン”があります。

提供：2025年日本国際博覧会協会

大阪・関西万博
公式ライセンスグッズ

販売詳細についてはこちらのページでご確認ください。https://goods-expo2025.jp/

スタンダードライン

コンセプトライン

GOODS

近鉄百貨店あべのハルカス近鉄本店の常設店舗

再生ポリエステル生地エコバッグ
（パターン） 2,500円（税込）

木製ピンバッジ（ロゴ）
880円（税込）

オーガニックコットン トートバッグ
2,800円（税込）

サスティナブルコットンタオル
880円（税込）

残糸タオル
880円（税込）

ジップアップパーカー（刺繍）
（M/L） 7,700円（税込）

ピンバッジダイカット（ロゴタテ組み）
770円（税込）

Tシャツ（ビッグロゴマーク）ホワイト
（S/M/L/XL） 2,970円（税込）

ネックストラップ
1,200円（税込）

リングキーホルダー
990円（税込）

マスク（レギュラーサイズ）
880円（税込）

ステンレスボトル
1,980円（税込）

巾着（モノグラム）
1,870円（税込）

※事前の予告なく取扱を終了する場合が
　ございます。あしからずご了承ください。
※ネットショップでもご購入いただけます。
　URL：https://shop.d-kintetsu.co.jp/
　shop/e/eG00-expo2025/

※掲載しているグッズは一部になります。

再生紙ボールペン
550円（税込）

再生紙ノート
770円（税込）

バンブーファイバータンブラー
990円（税込）
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支　部

12月1日（水）18：00～ 
北支部 秋季勉強会

12月3日（金）18：30～ 
福島支部 班別懇談会

12月3日（金）18：00～ 
東和支部 役員会・役員懇親会

12月8日（水）11：30～ 
北支部 役員会

12月10日（金）18：00～ 
生栄支部 忘年会

12月17日（金）
東支部 役員忘年会

12月21日（火）17：00～ 
北支部 役員会・忘年会

12月25日（土）
東支部 ゴルフコンペ

INFORMATION

事業報告

事業予定

※記載の事業予定については、変更もしくは中止になる場合があります。　※開催場所・時間等の記載のないものは未定です。

支　部

本　部

2月10日（木） 
大阪印刷関連団体協議会団体長会議

2月21日（月） 17：00～ 大阪印刷会館
マーケティング委員会

2月9日（水） 11：30～ ホテルＣＡＢＩＮ
北支部 役員会

2月18日（金）18：30～ 東和支部事務局
東和支部 三役会　

2月4日（金） 18：00～ 天王殿
八尾南支部 新年会

2月22日（火）18：00～ 大阪印刷会館
ＣＳＲ委員会

12月3日（金）18：00～

経営革新委員会セミナー

総務特別委員会

12月7日（火）18：00～
渉外特別委員会

12月14日（火）18：30～
大青協定例会

12月15日（水）18：00～
交流委員会

12月16日（木）18：00～
組織委員会

12月2日（木）18：00～

12月5日（日）
ＤＴＰ作業技能検定実技試験

12月8日（水）17：00～
ＥＸＰＯ 2025 推進会議

12月3日（金）16：00～
大阪印刷関連団体協議会事務局会議

本　部

12月13日（月）18：00～
ペーパーサミット運営説明会

12月20日（月）17：00～
マーケティング委員会

12月22日（水）18：00～
ＣＳＲ委員会

12月14日（火）18：00～
広報委員会

12月17日（金）18：30～
経営革新委員会

大阪府印刷工業組合 本部・支部だより
QRコードからWEBサイトにアクセスできます》》》
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令和4年 新春会員交流大会
１月１１日（火）午後５時～／リーガロイヤルホテル／参加者 約300名

　大阪府印刷工業組合（大印工組）主催
による「新春会員交流大会」が、コロナウ
イルス感染防止対策を講じたうえで、令
和４年１月１１日（火）午後５時から大阪
市北区中之島にあるリーガロイヤルホ
テル「ロイヤルホール・光琳の間」にて開
催された。　
　昨年度はコロナウイルス感染症感染
拡大防止により開催を中止したため、２
年ぶりの交流大会となり、約３００名が参
加した。会場には午後４時過ぎから参加
者が集まり始め、新年の挨拶を交わす光
景が各所で見られた。なお、今年度は会
場入口での大印工組正副理事長の立礼

をなくし、直接入場していただいた。

【第1部】
　定刻になり松本浩一専務理事の司会
で開会し、まず全員が国歌を静聴した。
浦久保康裕理事長による年頭の挨拶の
あと、来賓（行政関係）を代表して近畿経
済産業局産業部次長の山本哲弘様、次
に全日本印刷工業組合連合会常務理事・
近畿地区印刷協議会会長・兵庫県印刷
工業組合理事長の武部健也様、最後に
衆議院議員 宗清皇一様の挨拶が行われ
た。続いて吉村洋文大阪府知事らの祝
電が披露された。最後に山崎一彦副理

事長の中締めで終了した。
　
【第2部】
　定刻になり山田修平交流委員の司会
で開会。國重徹衆議院議員が登壇され、
乾杯の発声が行われた。黙食で食事を
し、午後6時10分頃からマスク着用にて
和やかな雰囲気のもとで交流会がス
タート。参加者同志の挨拶を皮切りに、
歓談の輪が広がるひとときとなった。
　
　午後６時５０分に東條秀樹副理事長が
中締めの挨拶を行い、お開きとなった。

（報告／大印工組事務局）

大印工組 浦久保理事長 近畿経済産業局 山本次長 全印工連 武部常務理事 衆議院議員 宗清氏 大印工組 山田交流委員 衆議院議員 國重氏

【新入会員】
■丸山印刷㈱大阪営業部（北支部）栃谷直哉 大阪営業部長
〒530-0042 大阪市北区天満橋1丁目4-16
ＴＥＬ：0６-６358-5331 ＦＡＸ：0６-６358-5341
■㈱恒和プロダクト（天親支部）恒元直之 代表取締役
〒577-0016 東大阪市長田西4-2-38
ＴＥＬ：0６-６744-7071 ＦＡＸ：0６-６744-7072
■㈲ウマキタック工芸（天親支部）馬木隆志 代表取締役
〒578－0903 東大阪市今米2丁目3-27
ＴＥＬ：072-961-8624 ＦＡＸ：072-961-8454

【代表者変更】
■㈱啓文社（福島支部）新社長に大中將寛氏が就任
■松原印刷㈱（生栄支部）新社長に松原利行氏が就任

【訃報】
■菊地忠彦氏（摂陽支部）竹原印刷紙工㈱
前代表者 令和3年12月15日死去 84歳

【移転】
■㈱エム・ティ（東大阪支部）
令和3年11月12日から以下に移転
大阪市旭区大宮3-11-11
ＴＥＬ：0６-7500-5753 ＦＡＸ：0６-7504-6323
■ダイワ工芸㈱（天親支部）
令和3年12月26日から以下に移転

大阪市天王寺区上本町4-1-23
ＴＥＬ＆ＦＡＸは変更ございません。
■黒野精版㈱（天親支部）
令和3年12月20日から以下に移転
東大阪市森河内東1-21-21
ＴＥＬ＆ＦＡＸは変更ございません。

事業報告

中 止

延   期
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（順不同）著名営業案内
（株）NPCコーポレーション

北区天満1-9 -19
TEL.6351-7271
FAX.6352-7479

田 中 手 帳（株）

住之江区平林南 1-2-52
TEL.6681-8648
FAX.6681-0058

寿 印 刷（株）

西淀川区歌島1-4-4
TEL.6471-3434
FAX.6472-9840

富士精版印刷（株）

淀川区西宮原2-4-33
TEL.6394-1181
FAX.6394-1199

カキモト化工（株）

門真市月出町9-10
TEL.6901-3821
FAX.6905-9248

白石封筒工業（株）

東大阪市高井田中4-1-22
TEL.6789-0018
FAX.6789-0028

キ ハ ラ 工 芸（株）

中央区内淡路町2-1-10 
TEL.6943-7955
FAX.6943-7958

松 本 印 刷（株）

中央区上町1-15-36
TEL.6762-9151
FAX.6762-7292

サン美術印刷（株）

東成区東今里2-15-30
TEL.6976-0231
FAX.6978-2807

レスター工業（株）

中央区糸屋町 2-3-2
TEL.6941-8572
FAX.6941-0781

大 興 印 刷（株）
大阪市中央区常盤町1-2-13
TEL.4794-0086  FAX.4794-0087
神戸ポートアイランド工場
神戸市中央区港島南町 4-6-3
TEL.078-303-3660 
FAX.078-303-3669

（株） 一 心 社

天王寺区大道1-14-15
TEL.6771-1121
FAX.6772-6970

大阪印刷工業（株）

八尾市若林町2-114
TEL.072-949-3777
FAX.072-949-6843

内外インキ製造㈱

福島区海老江 8-10-1
TEL.6458-1161
FAX.6458-3808

（株）美 生 社

西成区出城1-7-4
TEL.6647-8555
FAX.6647-3176

（株）フリーテック

天王寺区寺田町 1-3-8
TEL.6772-3300
FAX.6772-6424

（株）ケーエスアイ

西成区南津守7-15-16
TEL.6652-8000
FAX.6652-8894

岩 岡 印 刷（株）

住之江区中加賀屋4-2-10
TEL.6685-5221
FAX.6685-5634

昌 和 印 刷（株）

平野区瓜破南2-4-138
TEL.6707-1051
FAX.6790-4072

ウ エ ノ（株）

淀川区西中島7-4-17
TEL.6301-1555
FAX.6301-1557

青 葉 印 刷（株）

都島区中野町2-10-11
TEL.6351-5428
FAX.6351-5299
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関西営業支社 印刷用紙グループ TEL.06-6363-7184用紙提供：日本製紙（株）

当社A2マットコート紙の関西以西限定銘柄です。伝統技術と長年の経験を継承し、お客様
の声を取り入れながら造り上げた、西日本で最も品質に定評のあるマットコート紙です。シルバーダイヤS

（塗工紙・104.7g/㎡  A/Y〈57.5〉）（表紙・本文とも）

今月号の
用紙

デザイン・制作：（有）ティーズ／印刷：（株）ハラタ

労務
相談 【ストレスチェックについて】【残業時間】【就業規則】等

【消 費 税】【税　金】等

税務
相談

法律
相談

お申し込み・お問い合わせ
大印工組事務局

◉労務相談（10：00～12：00、13：00～16：00）
　50分／1人、 先着5名／各開催日
　申込締切：開催日の１週間前

◉税務・法律相談（13：00～17：00）
　60分／1人、 先着4名／各開催日
　申込締切：開催日の２日前

※新型コロナウイルス感染拡大の状況により開催を中止させていただく場合があります。

大阪印刷会館にて開催
予約制 オンライン

（Zoom対応）

TEL.０６-６３５３-３０３５
info@osaka-pia.or.jp

各種相談のご案内無料！
労務顧問の中尾文彦先生にご相談ください。

税務顧問の森田昌宏先生にご相談ください。

【版　権】【著 作 権】【事業承継・廃業支援】等

法律顧問の河端直先生にご相談ください。

もOK 2／25（金）、3／7（月）、3／25（金）

3／16（水）、4／20（水）、5／18（水）

3／25（金）、4／8（金）、5／6（金）


